
Крупная российская ком�
пания "СЕТ�Холдинг" пришла
в Покровский район в 2003 го�
ду. Общий объем инвестиций,
вложенных за это время в
сельхозпроизводство, пожа�
луй, рекордный в области —
773 млн. рублей. На базе 13
хозяйств района сформиро�
ваны три агрофирмы (ООО
"Покровское", "Северное сия�
ние", "Тимирязевское"), а так�
же животноводческий ком�
плекс "Федоровский" и сер�
висное ремонтно�техничес�
кое предприятие ООО "СЕТ�
Агро�Сервис". Выступавший
на отчетном собрании с ито�
говым докладом генеральный
директор управляющей ком�
пании "СЕТ�Орел�Инвест"
С.И. Дымов отметил, что глав�
ное содержание деятельнос�
ти дочерних сельскохозяй�
ственных фирм в минувшем го�
ду определялось тремя задача�
ми: полное вовлечение выде�
ленных земель в сельхозобо�
рот, формирование материаль�
но�технической базы для высо�
коэффективного земледелия,
сохранение поголовья и по�
вышение эффективности жи�

вотноводческой отрасли.
Приведенные на собрании ци�
фры и факты говорили о том,
что с этими задачами покров�
ский инвестор справился.
Площадь обрабатываемой
пашни выросла в 2004 году на
89% и составила 32893 гекта�
ра, посевы сахарной свеклы
увеличились в 5 раз. Валовой
сбор зерна составил 64 тыс.
тонн (это вдвое выше уровня
2003 года), урожайность зер�
новых возросла на 40%.

Потрясали воображение
объемы закупок сельскохо�
зяйственной техники (на сум�
му 300 млн. рублей): 25 авто�
поездов КамАЗ, 13 тракторов,
41 зерноуборочный комбайн
"Дон�1500", 3 немецких зер�
ноуборочных комбайна "Лек�
сион", 3 свеклоуборочных
комбайна "Холмер", 8
разбрасывателей удоб�
рений, 16 культивато�
ров, 18 импортных сея�
лок и проч. Миллионы
рублей вложены в пере�
оснащение и укрепление
базы переработки и хра�
нения зерна (ремонт то�
ков, замена машин на

технологических линиях).
Кроме того, сдан в эксплуата�
цию новый сушильно�сорти�
ровальный комплекс в ХП
"Федоровка".

Ожидалось, что на фоне та�
ких впечатляющих цифр и
фактов разговор о развитии
растениеводческой отрасли
так и завершится на парадной
ноте, но выяснилось, что от�
четное собрание тружеников
агроблока "СЕТ�Орел�Ин�
вест" выстраивалось отнюдь
не как повод для самолюбова�
ния и не как победный рапорт
присутствующему "начальст�
ву" (в работе собрания прини�
мал участие и гендиректор го�
ловного предприятия ЗАО
"СЕТ�Холдинг" А.Л. Самусев),
но как продуктивная форма
жесткого, придирчивого са�

моанализа, выяснения неис�
пользованных возможностей,
осуждения промахов и при�
знания недостатков — с тем,
чтобы не повторять их в даль�
нейшем. Да, подумалось, этот
инвестор пришел всерьез и
надолго, и не рисоваться, а
работать нешуточно. Ведь
только тот, кто рассчитывает
на большие достижения, спо�
собен на такой конструктив�
ный, дотошный "разбор поле�
тов", какой наблюдали мы,
журналисты, на отчетном со�
брании агрофирм "СЕТ�Орел�
Инвест".

Заметить свой промах —
значит, уже наполовину его
исправить, говорят мудрые. И
в выступлении основного до�
кладчика С.И. Дымова, и в
том, что говорили с трибуны
собрания директор ООО "Се�
верное сияние" А.И. Еремин,
главный агроном "СЕТ�Орел�
Инвест" В.Н. Титов, директор
ООО "Тимирязевское" В.З. Ры�
балко, были названы направ�
ления, на которых предстоит
серьезная доработка в пред�
стоящем полевом сезоне. В
чем причина такой заметной
разницы в показателях уро�
жайности хозрасчетных пред�
приятий одной агрофирмы,
ведь хозяйства�передовики
получили 32—39 центнеров

зерна на круг, а отстающие —
всего 23? Почему в одной аг�
рофирме тратили 90 литров
горючего в расчете на гектар,
а в другой… 114? Как вышло,
что почва на отдельных свек�
ловичных полях оказалась об�
работана не строго по техно�
логии, и в результате недопо�
лучили урожая этой ценной
технической культуры? Кто из
руководителей подразделе�
ний допустил, что при нали�
чии современных культивато�
ров для прогрессивной по�
верхностной обработки почвы
механизаторы уклонились от
их использования? Острых
вопросов было много, но от�
веты на них уже были найдены
во время собраний в подраз�
делениях, и конструктивные
решения по их устранению на
будущее уже приняты — их
смысл был озвучен на итого�
вом собрании и заключался,
говоря обобщенно, в том, что
затраты на производство
должны снижаться за счет
строгого соблюдения техно�
логической и трудовой дис�
циплины, за счет более четкой
работы руководящего звена
агрофирм, а также за счет бо�
лее эффективного использо�
вания машин и оборудования.
Каждый работник, присут�
ствовавший на собрании —
механизатор, звеньевой, ру�
ководитель подразделения
или агрофирмы — мог сде�
лать для себя выводы. (А кто
не мог — был к тому времени
уже уволен).

(Окончание на 2
й стр.).
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Белым покрывалом бережно укутана изму�
ченная январскими (!) оттепелями земля.
Снежные искорки, словно летняя мошкара, ве�
село танцуют в свете уличных фонарей...
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Сельскохозяйственный производственный коопера�
тив  "Ильичевский" находится на самой окраине облас�
ти. Здесь успешно работает всё, что необходимо для
нормальной жизни: школа, клуб, магазин, почта,
фельдшерский пункт, огромная по масштабам села
церковь, хозяйственные постройки. Во всем чувствует�
ся хозяйская рука. 

СТАРЫЕ ФУНКЦИИ НОВОЙ
СЛУЖБЫ 

В субботу состоялась встреча губернатора обла�
сти Е.С. Строева с приехавшим в Орел директором
Федеральной регистрационной службы РФ 
С.Н. Мовчаном.

Федеральная регистрационная служба появилась
в результате реорганизации Министерства юсти�
ции. В ведении новой службы находятся адвокату�
ра, нотариат, регистрация политических партий, об�
щественных объединений. Познакомившись с рабо�
той управления регистрационной службы по Орлов�
ской области, С.Н. Мовчан отметил, что смена ста�
туса не отразилась на работе организации. Все по�
ставленные задачи, как и прежде, выполняются бы�
стро и качественно.

Журналистов интересовали такие вопросы, как
возможность создания "единого окна" (когда все
документы, необходимые для регистрационного
действия, можно получить в одной инстанции), а
также проблема снижения размера госпошлины для
социально не защищенных категорий граждан. 
С.Н. Мовчан отметил, что принцип "единого окна"
сейчас прорабатывается, а вот ввести льготные гос�
пошлины могут только депутаты Госдумы.

К визиту С.Н. Мовчана также было приурочено
торжественное открытие отдела Федеральной реги�
страционной службы по Орловской области во
Мценске.

В БОЛЬНИЦЕ ИМЕНИ БОТКИНА
ОТКРЫЛСЯ МУЗЕЙ 

В орловской городской больнице имени Боткина
состоялось открытие музея этого медучреждения.
На мероприятии присутствовали глава администра�
ции Северного района П.Е. Худяков, работники
больницы и ветераны труда. 

В музее представлены фотографии, документы и
различные экспонаты, рассказывающие об истории
становления боткинской больницы (она была откры�
та 17 сентября 1969 года как 4�я поликлиника, за�
тем преобразована в крупнейшую медсанчасть го�
рода для сотрудников сталепрокатного завода и жи�
телей Северного района, а позже получила статус
городской больницы). 

В организации музея большую помощь оказали
главный врач больницы Ю.В. Воробьёв, профсоюз�
ные работники и отдел кадров. 

СПАСАТЕЛИ ПОДВЕДУТ ИТОГИ
2004 ГОДА

Конференция по подведению итогов деятельнос�
ти системы предупреждения и ликвидации чрезвы�
чайных ситуаций в 2004 году состоится 4 февраля в
Главном управлении МЧС России по Орловской об�
ласти. Об этом сообщили в пресс�службе ведом�
ства.

Планируется, что в мероприятии примут участие
губернатор области Е.С. Строев, первый замести�
тель губернатора области, председатель областной
комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной
безопасности И.В. Сошников, начальник Централь�
ного регионального центра (ЦРЦ) П.В. Плат и его
заместители.   

Информагентство

"Орловской правды".

О ЛЬГОТАХ И СЕЛЬХОЗРАБОТАХ СЫНОВЬЯ ФРАНЦИИ 
СРАЖАЛИСЬ ЗА ОРЕЛ

В ночь на 28 января губернатор области Е.С. Строев вернулся из Польши, где в
составе российской делегации принимал участие в мероприятиях, посвященных 
60"летию освобождения узников Освенцима. А утром этого же дня, не дав себе
отдыха, Егор Семенович отправился в Покровский район, чтобы лично
поприсутствовать на отчетном собрании дочерних агрофирм компании "СЕТ"Орел"
Инвест". Такое пристальное, если не сказать пристрастное, внимание губернатора к
результатам деятельности крупнейшего сельскохозяйственного инвестора в области
не случайно — еще на заре рыночных преобразований, приступая к разработке
орловской модели аграрного реформирования, Е.С. Строев указывал на то, какую
решающую роль в возрождении российского села предстоит сыграть крупным
интегрированным агроструктурам, основанным на привлечении инвестиций в
сельскохозяйственное производство. А сейчас пришло время подведения первых
реальных итогов инвестирования в сферу АПК.

В июле 1959 г. на карте города Орла появилось новое на�
звание одной из старинных улиц города — Нормандия�Не�
ман. Появилось оно не случайно. Полк французских летчи�
ков�добровольцев «Нормандия» принимал участие в осво�
бождении нашей области от немецко�фашистских захват�
чиков.

ПО УТРЕННЕМУ СНЕГУ

Инвестиции в АПК должны обеспечить не только рост
производства, но и социальное благополучие селян

ОФИЦИАЛЬНО
УКАЗ

ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ
ФЕДЕРАЦИИ

О НАГРАЖДЕНИИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 

НАГРАДАМИ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
За заслуги в области лесной про�

мышленности и многолетний доб�
росовестный труд присвоить почет�
ное звание

"ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК
ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ"
ЛОГАНОВОЙ Ларисе Григорь"

евне — заместителю генерального
директора открытого акционерного
общества "Мценскмебель", Орлов�
ская область.

Президент
Российской Федерации

В. ПУТИН.
Москва, Кремль
22 января 2005 года
№ 63

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ

ФЕДЕРАЦИИ

О НАЗНАЧЕНИИ СУДЕЙ 
РАЙОННЫХ СУДОВ

Руководствуясь статьями 83 и
128 Конституции Российской Феде�
рации, постановляю: 

Назначить на 3�летний срок пол�
номочий в Орловской области:

судьёй Кромского районного су�
да

ПОГОРЕЛОГО Александра Ива"
новича;

судьёй Малоархангельского рай�
онного суда

ИНОЗЕМЦЕВУ Ларису Анато"
льевну;

судьями Новосильского 
районного суда

АВДОНИНУ Ирину Николаевну,
ЗУБАКОВА Сергея Алексееви"

ча;
судьёй Орловского районного

суда
ГЕОРГИНОВУ Наталью Алек"

сандровну;
судьями Северного районного

суда г. Орла
ЗИГАНШИНУ Ольгу Александ"

ровну,
СКЛЯРУКА Сергея Анатольеви"

ча.
Президент

Российской Федерации
В. ПУТИН.

Москва, Кремль
20 января 2005 года
№ 49

КОЛЛЕГИЯ АДМИНИСТРАЦИИ
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
31 января 2005 г. № 9
г. Орел 

Об установлении величины про"
житочного минимума на душу на"
селения и по основным социаль"
но"демографическим группам
населения в Орловской области
за IV квартал 2004 г.

В соответствии с Федеральным
законом "О прожиточном минимуме
в Российской Федерации" и на осно�
вании закона Орловской области "О
потребительской корзине в Орлов�
ской области" коллегия постановля�
ет:

1. Установить по представлению
управления труда аппарата губерна�
тора и администрации области вели�
чину прожиточного минимума в Ор�
ловской области за IV квартал 2004 г.
в расчете на душу населения 1980
рублей, для трудоспособного насе�
ления — 2178 рублей, пенсионеров
— 1495 рублей, детей — 2033 рубля.

2. Опубликовать настоящее по�
становление коллегии администра�
ции области в газете "Орловская
правда".

Председатель коллегии 
Е.С. СТРОЕВ.

Открывая заседание, губернатор про�
информировал собравшихся об итогах
своей поездки в Польшу в составе офи�
циальной российской делегации во главе
с президентом В.В. Путиным, участво�
вавшей в церемонии, посвященной 
60�летию освобождения советскими
войсками концлагеря Аушвиц (Освен�
цим), о состоявшихся в ходе поездки
встречах и переговорах. 

На заседании коллегии первым
был рассмотрен вопрос об итогах со"
циально"экономического развития
области за 2004 год. По информации
заместителя губернатора Н.Н. Цикорева,
социально�экономическое развитие об�
ласти в прошедшем году характеризует�
ся сохранением положительных тенден�
ций как в производственной, так и в соци�
альной сфере. Шестой год подряд отме�
чается рост по всем основным макроэко�
номическим показателям. В 2004 году
валовой региональный продукт составил
более 53 млрд. рублей (прирост по срав�
нению с 2003 годом — 6,6%). Обеспечен
опережающий рост доходов населения
(а это 70% ВРП). Так, реальная заработ�
ная плата выросла на 12% (в среднем по
стране этот показатель в два раза ниже);
к концу года средняя заработная плата
составила 4450 рублей в месяц. Несмот�
ря на значительную долю социальной
сферы в хозяйственном комплексе, в об�
ласти нет задолженности по заработной
плате работникам бюджетных отраслей.

Общая просроченная задолженность
уменьшилась в прошлом году более чем
на 10,5 млн. рублей, а в материальном
производстве — почти на 9 млн. рублей.
Главной базой роста экономики остаются
инвестиции. Объем инвестиций в основ�

ной капитал составил по итогам года 7
млрд. рублей. В текущем году работа по
реализации инвестиционных соглаше�
ний, сохранение позитивной динамики
экономического развития позволят полу�
чить ВРП в объеме порядка 62 млрд. руб�
лей; запланировано также выйти на сред�
нюю заработную плату 5450 рублей.

Подводя итоги обсуждения вопроса,
Е.С. Строев еще раз подчеркнул, что
главной задачей в экономике является
удвоение валового регионального про�
дукта, для чего темпы роста должны быть
на уровне 7% в год. При этом вес каждо�
го процента прироста будет ежегодно су�
щественно увеличиваться. Как отметил
губернатор, основными резервами роста
являются техническое перевооружение
производства, повышение эффективно�
сти перерабатывающей промышленнос�
ти и как итог работы по привлечению ин�
вестиций — открытие в Орловской обла�
сти новых предприятий. "Другая важная

задача для нас — это борьба с бедностью
и повышение заработной платы, — ска�
зал Е.С. Строев. — Несмотря на имею�
щийся рост, уровень заработной платы
по�прежнему остается невысоким". Гу�
бернатор отметил, что с начала года на
20% была повышена зарплата в бюджет�
ной сфере. Повышения зарплаты надо
добиваться и для тружеников села —

особо обратить внимание на этот вопрос
в ходе идущих сейчас отчетных собраний
на сельхозпредприятиях. "Мы не просто
планируем увеличение темпов роста эко�
номики. Весь смысл этой работы — по�
вышение жизненного уровня людей", —
подчеркнул Е.С. Строев.

Вторым на заседании был рассмо"
трен вопрос об итогах исполнения
бюджета области за 2004 год. По ин�
формации заместителя губернатора 
Т.П. Кравченко, неблагоприятные изме�
нения в налоговом и бюджетном законо�
дательстве не повлияли на сложившую�
ся социальную направленность бюджет�
ной политики области. Более того, в про�
шлом году задание по доходам в бюджет
области трижды уточнялось в сторону
повышения. В итоге доходная часть пре�
высила 8,7 млрд. рублей (почти 113% к
уровню 2003 года), а первоначальный
план по доходам оказался перевыпол�
нен на 129,5%. Основной источниковой

базой доходов стали налог на доходы
физических лиц и налог на прибыль.
Значительно увеличились поступления в
бюджет из реального сектора экономи�
ки: от предприятий промышленности,
торговли, транспорта, строительства,
связи. Из консолидированного бюджета
области были проведены расходы в об�
щей сумме почти 8,7 млрд. рублей. Сре�
ди социально значимых статей профи�
нансированы с увеличением к 2003 году
образование, здравоохранение и физи�
ческая культура, социальная политика,
жилищно�коммунальное хозяйство и ряд
других сфер.

Подводя итоги обсуждения, Е.С. Стро�
ев подчеркнул, что в области принят де�
фицитный бюджет. Особую остроту бюд�
жетному процессу придали монетизация
льгот и разграничение полномочий, рез�
ко увеличившие социальную нагрузку
бюджета. Однако, несмотря на это, гу�
бернатор выразил уверенность в том, что
общими усилиями всех ветвей власти об�
ласть справится со стоящими перед ней
задачами. Об этом говорят в том числе и
положительные итоги выполнения бюд�
жета 2004 года. Губернатор отметил так�
же ряд "точек роста" бюджетных поступ�
лений. В частности, речь шла не только о
расширении крупного производства, но
и о малом бизнесе.

В заседании коллегии администра�
ции области принял участие председа�
тель областного Совета народных депу�
татов Н.А. Володин.

Пресс
служба 
губернатора области.

Заседание коллегии

Вчера состоялось заседание коллегии администрации области, которое

провел губернатор Орловской области Е.С. Строев.

ДОЛГОЖДАННЫЙ

ЗАКОН
Среди новых базовых зако�

нов наибольший интерес
представляет принятый во
втором чтении и окончатель�
ной редакции Закон "О здра�
воохранении в Орловской об�
ласти". Судьба этого докумен�
та непростая, после первого
чтения была создана комис�

сия по его доработке во главе
с заместителем председателя
облсовета Н.В. Парахиным,
проводились депутатские слу�
шания, консультации. Пред�
ставлявший закон председа�
тель  комитета по вопросам
социальной политики Ф.С. Ав�
деев рассказал о том, как шла
работа над законопроектом, о
замечаниях, которые были вы�
сказаны его разработчикам. В
итоге проведенной работы все

комитеты Совета, различные
медицинские учреждения, об�
ластная юстиция, другие заин�
тересованные организации и
лица внесли свои предложе�
ния. Многие из них вошли в за�
кон в виде поправок. Добавим,
что в документе учтены все
специфические особенности
нашего региона. Кроме того, в
окончательном варианте при�
няты к сведению новации раз�
работанного в Государствен�
ной Думе Закона "О здраво�
охранении в Российской Фе�
дерации" и рекомендации
Федерального закона № 122. 

(Окончание на 2
й стр.).

В минувшую пятницу под председательством 

Н.А. Володина состоялось тридцать шестое заседание

областного Совета народных депутатов, на котором было

рассмотрено почти три десятка вопросов. Немалая часть

из них — изменения и дополнения в ранее утвержденные

законы Орловской области. 

Заседание областного Совета 
народных депутатов
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